



Frente a Donald Trump, la habilidad de la presidenta mexicana Claudia Sheinbaum

Durante el primer año de su mandato, la gobernante de izquierda ha establecido con su vecino del norte un diálogo que considera libre de «subordinación». Ha limitado los aranceles impuestos a su país y ha descartado la presencia militar estadounidense en su territorio.

[Anne Vigna](#)



La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, a su llegada a Calgary para asistir a la reunión de líderes del G7, que se celebró en Kananaskis, Alberta, el 16 de junio de 2025. JEFF MCINTOSH / AP

Aunque Donald Trump ha repetido en numerosas ocasiones que los mexicanos son «criminales», ha descrito en varias ocasiones a su presidenta como una persona «fantástica, elegante e increíble», con «ideas geniales». Sin embargo, Claudia Sheinbaum es la antítesis del presidente estadounidense: científica, especialista en cambio climático, rigurosa, trabajadora y defensora de ideas de izquierda. Pero, sorprendentemente, los dos jefes de Estado han logrado entablar un diálogo y, según las declaraciones del secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, durante su visita a México el 3 de septiembre, han hablado por teléfono en 14 ocasiones desde la victoria de Donald Trump.

Los dos presidentes asumieron el poder con cuatro meses de diferencia — Claudia Sheinbaum en octubre de 2024 y su homólogo en enero— y la victoria del republicano trastocó por completo la agenda de la mexicana. Tuvo que dedicarse prioritariamente a las diferentes amenazas que Donald Trump lanzó contra su país, muy a menudo presentado como la fuente de muchos de los problemas estadounidenses, en particular la delincuencia, la epidemia de muertes relacionadas con el fentanilo, la inmigración incontrolada y la debilidad de la economía.

[Face à Donald Trump, l'habileté de la présidente mexicaine, Claudia Sheinbaum](#)